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андемия коронавируса ускорила цифровизацию государства и потребовала ответной 
оцифровки бизнеса. Потребовалось ли вам внедрить новые цифровые 
 сервисы в ответ на вызовы COVID-19?
— Пандемия COVID-19 привносит в жизнь людей существенные изменения. Ситу-
ация с коронавирусом привела к разобщению людей, и применять в работе при-
вычные инструменты стало невозможно. Хотя мы не отказались от стратегических 
целей, в первую очередь нам пришлось отреагировать на сбои в привычных про-
цессах. Пандемия потребовала перевода сотрудников на удаленную работу, сопря-
женную с рисками нарушения информационной безопасности. В результате за не-
сколько недель нам удалось изолировать от внешних воздействий каналы, по ко-
торым работают сотрудники на удаленке.

Мы постарались максимально упро-
стить взаимодействие участников кон-
трактной системы, переводя его в циф-
ровой формат, и обновили программ-
ный комплекс для закупок по 44-ФЗ 
(закон о контрактной системе.— «День-
ги»). В частности, мы перевели в дис-
танционный формат наш сервис по пе-
ревыпуску электронной цифровой под-
писи, а также организовали дистанци-
онное заседание и голосование членов 
комиссий с возможностью подписания 
протоколов электронной подписью. 
Площадка «Сбер А» запустила програм-
му по автоматическому сбору инфор-
мации из внешних реестров — реестра 
недобросовестных поставщиков (РНП) 
и субъектов малого и среднего пред-
принимательства (МСП). Кроме того, 
на базе технологии machine learning 
мы запустили инструмент по поиску 
поставщиков. Тест-система анализиру-
ет участие контрагента в закупках с уче-
том предмета, стоимости таких заку-
пок, в каком регионе они проводились 
и на основе полученных данных фор-
мирует для заказчиков список потен-
циальных контрагентов для приглаше-
ния к участию в процедуре закупок.

В целом же пандемия стала дополни-
тельным стимулом для усовершенство-
вания цифровой трансформации в на-
шей деятельности и потребовала от нас 
пересмотра подхода к работе. Для мак-
симальной эффективности и скорости 
проведения цифровой трансформации 
использовался внедренный agile. Ак-
тивно создавались команды из специ-
алистов различных подразделений и на 
основе аналитики определялись луч-
шие стратегии развития закупочной де-
ятельности для заказчиков. Для нас это 
отличная возможность оптимизировать 
наши ресурсы, повысить эффектив-
ность разработок и скорость их внедре-
ния в промышленную эксплуатацию.

— Правительство в ответ 
на пандемию скорректи-
ровало закупочные про-
цессы: речь идет, напри-
мер, о послаблениях для 
малого бизнеса. Заплани-
рованы масштабные по-
правки в закон о госза-
купках. Как вы адаптиру-
етесь к изменениям?О

Л
ЕГ

 Х
АР

СЕ
ЕВ

Сфера госзаказа благодаря существующей инфра-
структуре во многом оказалась готова к ограничени-
ям пандемии COVID-19, однако потребовала от биз-
неса донастройки процессов и обозначила их пере-
ход к цифровой трансформации. О том, как внедрять 
цифровые сервисы, востребованные и регулятором, 
и участниками закупок, и при этом сократить соб-
ственные издержки, рассказал в интервью «Деньгам» 
гендиректор «Сбер А» Николай Андреев.
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